



saarländisches  
Bergbaumuseum  
Bexbach

**Der Eintritt in das Museum ist für Kinder bei Vorlage des Ferienpasses vom 12.07.-25.08.2024 kostenlos!**

*Bitte bedenken Sie, dass die unterirdische Bergwerksanlage für Kinder und Jugendliche unter 14 Jahren nur in Begleitung Erwachsener besucht werden darf.*

Schon im Jahre 1934 wurde das Museum im Hindenburgturm eingerichtet und die Untertageanlage bis heute mehrmals umfangreich erweitert. In der ständigen Ausstellung des Museums gibt es die komplette Thematik des saarländischen Steinkohlebergbaus ab dem 15. Jahrhundert bis in die Mitte der 1980er Jahre mit vielen Originalexponaten zu entdecken. Dabei befasst sich jede Etage des Museums mit einem bestimmten Thema der Geschichte des Bergbaus. Der Kohlenabbau und die Kohlenförderung nach 1980 werden in einem Film gezeigt; ferner werden den Besuchern in einer Seilfahrtsimulation mit Originalaufnahmen optisch und akustisch das Gefühl vermittelt, in eine Grube auf 1.276 Metern Tiefe einzufahren.

#### **Highlights:**

- Durch den Einsatz eines Druckluftsystems ist es bei Führungen unter Tage möglich, verschiedene Geräte in Betrieb zu nehmen.
- Auf Anmeldung an der Kasse des Bergbaumuseums kann gegen eine Gebühr von € 1,50 die Aussichtsplattform (7. Etage) besucht werden.
- Seit dem 01.06.2022 kann man an einem Modell die Grube Frankenholz mit Seilbahn über Bexbach, Bergehalde und Kohlenwäsche sowie das ehemalige Knappschafts-Krankenhaus in Frankenholz und Umgebung besichtigen. Außerdem ist hier auch ein Modell des „Consolidiertes Nordfeld“ (Grube Höchen) ausgestellt.

Öffnungszeiten: 10:00-17:00 Uhr - Dienstag bis Freitag  
12:00-17:00 Uhr - Wochenende und Feiertage  
(Letzter Einlass: 16:00 Uhr)

#### **Adresse:**

Niederbexbacher Straße 62  
66450 Bexbach  
Telefon: 06826 – 48 87  
[www.bbm-bexbach.de](http://www.bbm-bexbach.de)

## **Die Lauschtour „Bergmannstour“**

Auf dem Gelände des Blumengartens schließt sich die kostenfreie Lauschtour „Bergmannstour“ an. Diese führt über acht Stationen vom saarländischen Bergbaumuseum bis auf den Gipfel der Bergehalde „Monte Barbara“. Die Tour dauert etwa 30 Minuten und hat eine Länge von 1,1 km. Da die Tour auch über Trampelpfade mit steileren Abschnitten führt, sollte auf geeignetes Schuhwerk geachtet werden.

**Für die „Bergmannstour“ benötigen Sie die Lauschtour-App, die kostenlos im App-Store oder in Google-Play erhältlich ist.**